

Le Patriarcat

- Le patriarcat est un système organisé d'oppression des femmes par les hommes tant au plan social juridique, politique, économique et privé.
- Ce système instaure et maintient le privilèges des hommes en tant que classe de sexe dominante, plaçant les femmes dans une position d'infériorité impliquant le servage, le service sexuel, la reproduction, le travail domestique, le support psychologique, etc.

Patriarcat et capitalisme

- Ces deux systèmes d'oppression, bien qu'indépendant un de l'autre, se soutiennent mutuellement car ils sont servis par les mêmes institutions.
- Ces institutions créées, maintenues et reproduites par les hommes visent à perpétuer l'ensemble de leurs privilèges.
- Par conséquent, les femmes sont opprimées par les deux systèmes.

- La force de travail, invisible et impayé, ainsi que la force de reproduction des femmes sont exploitées collectivement dans le capitalisme.
- Le travail domestique des femmes soutient le capitalisme en prenant gratuitement la charge des besoins des travailleurs hors du travail.
- Les femmes engendrent et élèvent sans profit la force de travail et de reproduction à venir.

La crise et les femmes

Pour les femmes, il ne s'agit pas seulement d'abolir le système capitaliste qui génèrent des profits à quelques uns aux dépends de tous les autres. Il s'agit de s'attaquer au système patriarcal qui est à la racine de notre oppression.

- Le capitalisme et le patriarcat sont deux systèmes qui agissent ensemble dans notre société. En tant que féministes nous sommes conscientes que ces deux systèmes d'oppression ne peuvent pas permettre de vivre dans un monde libre et égalitaire.

SEXISME PARTOUT

féministes partout!



Contexte actuel

- Le contexte actuel ne fait qu'aggraver et accentuer les oppressions que nous vivons en tant que femmes. La crise financière actuelle a de nombreuses conséquences sur les droits des femmes. Cette crise va même avoir des conséquences ravageuses au niveau mondial sur les gains que les femmes ont obtenus de longue lutte.

Les conséquences

- En temps de crise, on sacrifie rapidement l'atteinte de l'égalité entre les sexes aux impératifs économiques. On assiste même à un recul flagrant du droit des femmes.
- Pensons ici au gouvernement Harper qui dès son entrée fait nombreuses coupures qui affectent et discriminent les femmes.

- En septembre 2006, Harper annonce qu'il n'adoptera pas une loi fédérale sur l'équité salariale, en contravention avec le droit international.
- Ce même gouvernement abolit le programme de financement de la contestation judiciaire. Faute de moyens, les groupes sociaux et féministes ne peuvent contester juridiquement des lois et politiques discriminatoires.

- Cette même année, rappelons-nous que le gouvernement coupera 5 millions sur les 13 millions à Condition féminine Canada.
- Bien entendu, ce gouvernement tente de nous faire avaler que l'égalité homme femme est atteinte.
- Il mène la guerre, supposément pour sauver les femmes Afghanes, qui sont parmi les victimes.
- Alors qu'ici il soumet un projet de loi pour recriminaliser l'avortement, il veut créer une aide aux femmes et enfants du Tiers-monde, excluant la planification des naissances!

Manifestation contre le projet de loi C 484



Manif le 1 juin 2008

Pour ne pas revenir en arrière:

Contre le C-484

Pour l'avortement libre et gratuit
Pour l'accès à la contraception
Pour continuer la bataille contre
la violence faite aux femmes
Pour le libre choix des femmes

**Le choix appartient
aux femmes
et à personne
d'autre!**

MANIFESTATION

Dimanche 1er juin,
Parc LaHale, Métro Laurier
coin St-Joseph et St-Laurent
rassemblement : 14h
départ : 14h30 pile

Pour info : <http://contrelec-484.blogspot.com/>

NON INTERDIT EN TOUTES LES OCCASIONS DU C-484

Le Québec et le budget

- La crise sert de justification au gouvernement québécois pour présenter un budget résolument à droite en 2010.
- Le contexte québécois est peu reluisant et les coupes seront majeures et viendront appauvrir davantage les femmes.

Le travail salarié des femmes

Les femmes sont majoritaires dans le secteur des services, qui offre beaucoup d'emplois précaires et mal rémunérés. (heures coupées, double emploi, jobs à temps partiel, petits contrats, travail autonome...) Par la rareté de l'emploi et la féroce compétition, les femmes immigrantes et racisées se trouvent encore plus précarisées.

Femmes syndiquées

- Les femmes, fortement majoritaires dans la fonction publique, sont aussi nombreuses à être syndiquées. Lorsque le gouvernement gèle les salaires de la fonction publique, il le fait sur le dos des femmes.
- Or, les emplois occupés par les femmes sont déjà moins bien rémunérés!

Budget et santé des femmes

- La logique de l'utilisateur-payeur est une manifestation concrète du néolibéralisme dicté par les institutions financières internationales.
- Remettant en question le principe d'accès universel et de droit à la santé, la logique de l'utilisateur-payeur affecte plus particulièrement les femmes, les vieux et les malades, qui sont les trois groupes ayant le plus souvent recours aux soins de santé. Or, ces trois groupes sont aussi les plus pauvres.

Femmes et soins de santé

Utilisatrices: Les femmes par leur capacité reproductrice, utilisent tout au long de leur vie les soins de santé, sans pourtant être malades. Le ticket modérateur les appauvrira directement.

Proches aidantes :Du fait qu'elles sont «**des aidantes naturelles**», **elles courent aussi plus de risques** de tomber malades d'épuisement.

Travailleuses: En tant que travailleuses de la santé, elles écopent à la fois de l'engorgement du système, des gels de salaires, de l'absence de services et de la désinstitutionnalisation.

Éducation

- Le dégel des frais de scolarité affectera bien entendu l'ensemble de la population québécoise. Toutefois les femmes qui seront plus touchées à long terme parce qu'elles sont plus rapidement prêtes à sacrifier leur projet d'étude au profit de la famille.

L'urgence de se mobiliser !!!

- Nous vivons depuis déjà 15 ans un virage de l'extrême-droite et nous en ressentons les conséquences. Les décideurs de ce monde, réunis au sein du G20, prennent des décisions qui affectent directement nos vies. Au niveau mondial, les femmes perdent des acquis et des droits gagnés de haute lutte. Les politiques néolibérales les saignent à blanc.

- Il devient donc urgent et impératif de nous organiser et de riposter. Nous devons unir notre force mobilisatrice et créatrice pour faire comprendre aux gouvernements et aux dirigeants du G20 que nous ne verseront plus de sang pour poursuivre LEUR enrichissement.